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ABERTURA – Aos dezoito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e doze, às 1 
dez horas e vinte minutos, no Buffet Morada do Sol, situado na Rua EG nº 08, 2 
Conjunto Morada do Sol – Aleixo, foi realizada a 234ª (DUCENTÉSIMA TRIGÉSIMA 3 
QUARTA) Reunião e 186ª (CENTÉSIMA OCTOGÉSIMA SEXTA) Ordinária do 4 

Conselho Estadual de Saúde-CES/AM. Cumprindo o rito regimental o Dr. Wilson 5 
Duarte Alecrim, Presidente do Conselho Estadual de Saúde do Amazonas – 6 
CES/AM cumprimentou todos os presentes e havendo quórum legal e em 7 
conformidade com a Pauta distribuída no prazo regulamentar aos integrantes do 8 
Colegiado, solicitou a atenção dos presentes para a abertura dos trabalhos, 9 

ressaltou que esta reunião faz parte do calendário do CES/AM e que trata do 10 
encerramento das reuniões do CES/AM de 2012 e confraternização, informou que a 11 
ATA da reunião de novembro será apreciada durante a reunião de janeiro do 12 

CES/AM em virtude da Secretaria Executiva não ter tido tempo hábil para sua 13 
conclusão, em seguida abriu inscrições para os que desejassem fazer 14 
comunicações. ITEM 01 – COMUNICAÇÕES - As comunicações recebidas e 15 
expedidas encontram-se na Secretaria Executiva do CES/AM à disposição dos 16 

interessados. 1.1 – Revista do Conselho Nacional de Secretários de Saúde – 17 
Movimento Saúde + 10, ano II, número 5 – julho, agosto e setembro de 2012. 1.2 – 18 

Exemplar do Jornal do Conselho Municipal de Saúde de Belo Horizonte – 19 
CONSAÚDE, Ano 11/Setembro 2012. O presidente do CES/AM seguindo a ordem 20 
dos inscritos concedeu a palavra ao conselheiro Gilson Aguiar da Silva, que 21 

cumprimentou a todos os presentes comunicando que esteve acompanhando a 22 
reunião do Conselho Nacional de Saúde nos dias 12 e 13 de dezembro, na qual 23 

além do rito normal aconteceu também a posse dos novos conselheiros de saúde e 24 
eleição da nova diretoria para os próximos três anos, foi eleito um usuário como 25 

presidente mostrando a maturidade que está chegando o Controle Social, a 26 
companheira Socorro que representa o CONTAGRI foi eleita com 31 votos contra 27 

17 votos do companheiro Clovis que representa a CNBB, Logo após a eleição teve 28 
a oportunidade de conversar com a mesma alguns assuntos relacionados ao nosso 29 

Estado como a participação mais efetiva do Conselho Nacional conosco 30 
acompanhando algumas ações e se comprometendo inclusive em ajudar a questão 31 
da Plenária Nacional que é dos meios de chamar para uma discussão todo o país, 32 
também foram eleitos dois gestores um deles é o Dr. Luiz Odorico de Andrade, 33 
três companheiros usuários e dois trabalhadores vão repassar o relatório 34 

formalmente para o presidente do CES/AM, informou ainda que realizaram as 35 
eleições dos Conselhos locais de saúde em Manaus (que são 43), porém não 36 

conseguiram realizar eleição em todas a 43 unidades de saúde até o momento, mas 37 
já tem uma eleição complementar agendada para o ano de 2013 fechando esse 38 
processo eleitoral montando novos conselhos locais de saúde em novas unidades 39 
de saúde já no início do próximo ano com a nova gestão, gostaria de agradecer a 40 
oportunidade de fazer parte do CES/AM e da colaboração dos companheiros que 41 

ajudaram a fazer o Controle Social no Estado. Conselheiro Luiz Francisco Belém 42 
Costa, cumprimentou a todos os presentes e disse sentir-se contemplado em parte 43 
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com a colocação do conselheiro Gilson Aguiar no que diz respeito a eleição do 44 
Conselho Nacional de Saúde, foram representados pela Federação dos Renais e 45 
Transplantados do Brasil e no seu entendimento a companheira Socorro apesar de 46 
estar em uma entidade que representa os usuários no Conselho de Saúde não é 47 

usuária e sim trabalhadora na área de agricultura tanto que o Conselho concedeu 48 
abertura para a Confederação Nacional de Agricultura e outras entidades que 49 
entende não ter nada haver com a saúde vai ficar atento a respeito dessa gestão no 50 
Conselho Nacional de Saúde. Conselheiro Isac Gomes Benayon saudou a todos do 51 
CES/AM pelos trabalhos realizados em 2012 e que sua comunicação também era a 52 

respeito do Conselho Nacional de Saúde que o movimento do qual faz parte existe a 53 
mais de 33 anos tem uma organização chamada ONEDEV que estiveram afastados 54 
mais estão retornando as atividades e que jamais poderiam ter deixado de lado a 55 

organização, o companheiro Antônio Carlos Gomes Mota é conselheiro suplente 56 
do Conselho Nacional de Saúde voltando a ONEDEV a ter um assento mesmo na 57 
suplência no CNS, retomando a bandeira da luta política da inclusão seja na saúde, 58 
na educação, na assistência e no transporte estão voltando com força total para que 59 

possam melhorar e principalmente defender o SUS que queremos para o Brasil, 60 
agradeceu por participar durante este ano do CES/AM e da Secretaria de Saúde. 61 

Não havendo mais inscritos o presidente do CES/AM deu prosseguimento a reunião. 62 
ITEM 02 – DELIBERAÇÃO DA PLENÁRIA: 2.1- Calendário de Reuniões do 63 
CES/AM – 2013. 2.2 – Agenda Básica do CES/AM – 2013. O presidente do CES/AM 64 

disse que no item 2.1 constam informações de janeiro a dezembro de 2013 a 65 
respeito de fechamento de pautas, reuniões da Mesa Diretora e as reuniões do 66 

pleno do CES/AM, estão mantidos os indicativos de reuniões sempre pela manhã da 67 
última terça-feira de cada mês, em junho deverá ser feita alteração de data devido a 68 

dificuldade de reunir o CES/AM no período das comemorações juninas com o 69 
deslocamento e/ou atividades quer sejam para participação, quer sejam trabalhos a 70 

serem executados no festival de Parintins onde é montada uma mega operação de 71 
sustentabilidade a milhares de pessoas que se deslocam até aquele município tanto 72 

da Secretaria Municipal de Saúde de Parintins e também da Secretaria Estadual de 73 
Saúde por este motivo a reunião do mês de junho está recomendada para o dia 18 e 74 
no mês de dezembro para o dia 17 colocou em discussão o Calendário de Reuniões 75 
do CES/AM 2013. Não havendo inscrições para discussão e colocado em votação o 76 
Calendário para 2013 foi aprovado pela plenária. O presidente do CES/AM 77 

prosseguiu a reunião passando para o Item 2.2 que trata da Agenda Básica do 78 
CES/AM para 2013 que é um planejamento das atividades que envolvem a Mesa 79 

Diretora, Conselheiros e Secretaria Executiva, estão propostos alguns tópicos que já 80 
são do rito dos trabalhos do CES/AM e outros estão sendo contemplados para as 81 
atividades de 2013, como não haverá realização de Conferências de Saúde nesse 82 
ano a agenda está voltada para outras atividades que possam ajudar ainda mais os 83 
trabalhos realizados pelo CES/AM. Abriu Inscrições para discussão da Agenda 84 

Básica para 2013. Conselheiro Gilson Aguiar da Silva acredita que esse era o 85 
momento mais importante por se tratar do fechamento da programação de grande 86 



3 

 
 
 
 

234ª REUNIÃO 
186ª ORDINÁRIA 

 

 

 

 

importância para a Secretaria de Saúde como também para o Controle Social fez 87 
algumas considerações como a impressão do Boletim Informativo que seja 88 
confeccionado de quatro em quatro meses tendo em vista que as atividades são 89 
muitas e que já na primeira reunião de 2013 em janeiro apresentem um Boletim 90 

quadrimestral com as informações corrigidas com tudo que foi realizado em 2012. 91 
Outra situação que se preocupa é em garantir recursos para executar as atividades 92 
que pretendem realizar em 2013 como realização da Plenária Estadual que 93 
provavelmente terá um custo de quatrocentos mil reais, a realização de um 94 
Seminário sobre Equidade e Controle Social que se comprometeram em realizar, 95 

inclusive com a participação de outros estados da região norte outra atividade que 96 
tem que continuar é a capacitação de conselheiros que este ano foi realizada nas 97 
nove regionais com a participação de muitos conselheiros que esclareceram várias 98 

dúvidas, precisam garantir recursos para a realização dessas capacitações que 99 
também tem um custo provável de quatrocentos mil reais, ainda há o planejamento 100 
de uma oficina estadual de monitoramento das propostas das conferências de saúde 101 
que não foi realizado em 2012 e que precisa ser realizada em 2013, precisamos 102 

acompanhar os municípios com relação às implementações propostas nas 103 
Conferências Municipais de Saúde que junto com a Conferência Estadual de Saúde, 104 

foi um marco na saúde do estado não podemos fazer conferências e deixar as 105 
propostas guardadas por isso a necessidade de monitoramento. A capacitação de 106 
secretárias executivas também precisa ser realizada. De acordo com um 107 

levantamento preliminar realizado, o custo dessas atividades está orçado em 108 
aproximadamente um milhão e quinhentos mil reais e pelo que se sabe este valor 109 

não está garantido em lugar algum para que todas essas atividades sejam 110 
cumpridas em 2013. Também voltamos a solicitar dos Conselheiros que enviem sua 111 

disponibilidade para viagens para acompanhamento e assessoramento dos 112 
Conselhos Municipais de Saúde, pois não há como realizar esse acompanhamento, 113 

por telefone, porque nem tudo que nos é informado condiz com a realidade dos 114 
CMS. Na Secretaria Executiva do CES já existem aproximadamente dez municípios 115 

solicitando acompanhamento e se preocupa muito com o orçamento para se cumprir 116 
a Agenda Básica do CES/AM 2013. Conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza 117 
cumprimentou todos os presentes e disse que gostaria de reforçar o que foi 118 
colocado pelo conselheiro Gilson Aguiar com relação ao recurso tendo em vista 119 
que durante o ano a CIB e o CES/AM trabalham em conjunto e o recurso é mínimo 120 

em relação a demanda dos dois colegiados, reforça ainda que durante esse ano 121 
tiveram êxito quanto a questão das capacitações nos CMS, mesmo com vários 122 

conselheiros não tendo espaço em suas agendas para acompanhar essas 123 
atividades, puderam contar com a colaboração do conselheiro Antônio de Pádua, 124 
Antônio Júnior e Luiz Belém, para o ano de 2013 estão solicitando com 125 
antecedência a agenda dos conselheiros para que  a Secretaria Executiva possa 126 
trabalhar a necessidade de acompanhamento dos conselheiros  nos CMS.   O 127 

presidente do CES/AM colocou em votação a Agenda Básica do CES/AM 2013 que 128 
foi aprovada com as alterações propostas pelos conselheiros. ITEM 03 – O QUE 129 
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HOUVER, Com duração individual de 2 minutos e seguindo a ordem de inscrição. O 130 
Presidente do CES/AM Dr. Wilson Duarte Alecrim prosseguiu a Reunião conforme 131 
ordem de inscrição concedeu a palavra ao Conselheiro Antônio Ferreira de 132 
Oliveira Júnior que saudou a todos e disse que gostaria de fazer uma referência a 133 

reunião passada onde uma estudante do curso de medicina fez um longo discurso e 134 
aproveita o momento para ser solidário ao conselheiro Rui Guilherme quanto ao 135 
comentário da estudante que passou de inteligente e emocionante para deselegante 136 
e arrogante, tem certeza que uma única ação não pode sobrepujar em todas as 137 
coisas que foram feitas por todos inclusive pelo SUS e pelo Controle Social gostou 138 

da colocação do conselheiro Gilson Aguiar e que devemos observar que estamos 139 
em uma democracia e que nem todos nós temos a mesma opinião e sempre haverá 140 
divergências, a democracia tem que ser respeitada mesmo se a maioria das 141 

opiniões não seja o que você pensa, desejou um Feliz Natal e Feliz Ano Novo a 142 
todos e que eram essas suas considerações. Conselheiro Antônio de Pádua 143 
Quirino Ramalho iniciou sua fala dizendo que como sua aluna não estava presente 144 
para se defender protestava o que foi dito e esclarece que se tratava do fato de 145 

dezessete pessoas submetidas a cirurgia de cataratas em Nova Olinda Norte 146 
ficaram cegas e o que foi colocado pelo conselheiro era que o CES/AM não ia se 147 

ocupar com picuinhas e um familiar de uma dessas pessoas sentiu-se ofendido e a 148 
aluna achou que seria adequado que o CES/AM protegesse as pessoas e na 149 
qualidade de conselheiro que representa os trabalhadores de saúde, das 150 

corporações como a companheira Lúcia  e Sílvia da Odontologia e da Psicologia. 151 
Lamentou que no ano de 2012 não tenha acompanhado muito o Controle Social mas 152 

fica feliz porque no ano de 2013 que é considerado para a área de saúde pública um 153 
ano técnico como não tem eleição podem avançar no Controle Social e espera que 154 

aconteça uma primavera sanitária no estado do Amazonas, estará lutando por isso 155 
porque nesse ano de 2012 todos os pedidos que lembra que foram encaminhados a 156 

Mesa Diretora e a Secretaria de Saúde não obteve a menor consideração citou 157 
como exemplo o Diagnóstico de Recursos Humanos que está na Casa Civil e não 158 

tiveram acesso ninguém respondeu, as Audiências Públicas previstas na lei para 159 
acontecer na Assembleia Legislativa não ocorreram não tendo nem um respeito com 160 
a sociedade, as Prestações de Contas foram extemporâneas incompletas estão 161 
terminando o ano sem saber o que foi investido e desde o ano anterior o Relatório 162 
da Comissão de Prestação de Contas dizia que era preciso prestar atenção porque 163 

não estava havendo investimentos como por exemplo o recurso da AIDS que não foi 164 
investido e está aumentando os casos em crianças com transmissão vertical, os 165 

conflitos de competência entre o CES/AM e a CIB não foram resolvidos até o 166 
momento, a reformulação do CES/AM que está a três anos Casa Civil não está em 167 
andamento  e o incentivo estadual para a atenção primária que foi objeto de 168 
deliberação da Conferência de Saúde anterior não aparece na pauta politica da 169 
Secretaria Estadual de Saúde. Por todos esses motivos deu exemplo do que é 170 

inadequado e não é objeto de controle do CES/AM sabe que depois que se fala há 171 
sempre outra fala contradizendo ou justificando o que foi citado mas nessa semana 172 
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a partir de sexta-feira no município de Tabatinga uma criança de nove anos de idade 173 
foi acometida de paralisia flácida, a Síndrome de Guillain-Barré  que 174 
progressivamente mata a pessoa por insuficiência respiratória não havendo no 175 
momento como remover a criança, um avião da Força Aérea poderia ter feito essa 176 

remoção mas por não ter respirador e nem um equipamento para mantê-la viva até 177 
Manaus não o fez, esse equipamento que a CIB acabou de doar para Manaus 178 
poderia ter sido doado para a Aeronáutica que já fez um pedido a Secretaria 179 
Estadual de Saúde segundo é do seu conhecimento a mais de seis meses e não foi 180 
atendida, isso é objeto de discussão do CES/AM porque em abril desse ano como 181 

conselheiro de saúde perguntou onde estava sessenta milhões de reais que o 182 
Relatório de Gestão do ano anterior disse que não foram investidos em 2010 na 183 
Secretaria de Saúde e tirar esse equipamento dos municípios como Itacoatiara por 184 

não ter médico para operar esses equipamentos é um ato contra  a população do 185 
município. Lembra o que está escrito na Bíblia que é colocado como a síndrome de 186 
São Mateus que é a grande doença dos municípios “Aquele que tem cada vez mais 187 
lhe será dado e o que não tem até o que tem será tirado”, foi o que aconteceu com 188 

Itacoatiara e Eirunepé que iriam beneficiar as pessoas e trazer esses equipamentos 189 
para Manaus, como se a população dos municípios pudessem vir ser atendida em 190 

emergência na capital, é uma conversa fiada e sabe que a população dos 191 
municípios não chegará a esses locais de atendimento. Outra informação que não 192 
sabe se é verdade é que setenta e cinco por cento das remoções aéreas termina o 193 

paciente morrendo, era o que tinha para comunicar. Conselheiro Luiz Francisco 194 
Belém Costa, parabenizou a Secretaria de Estado da Saúde pela realização de 195 

transplante de cadáver no estado do Amazonas e disse que precisam evoluir muito 196 
ainda nessa questão de transplante que infelizmente só temos um transplantador 197 

que é um hospital particular e como militante há vinte anos na área de hemodiálise e 198 
doenças crônicas, pois sendo um renal crônico  tem a dignidade de falar que esse 199 

transplantador não tem compromisso com o SUS, ficando muito difícil apoiar esse 200 
tipo de iniciativa uma vez que o mesmo não está familiarizado com as rotinas que o 201 

SUS e o transplante precisam ter porque transplantar não é somente fazer uma 202 
cirurgia existe o pré e o pós transplante  é isso que querem e pelo qual vão continuar 203 
trabalhando, gostaria também de falar sobre um bilhete que recebeu e vai repassar 204 
para a Mesa Diretora pois ainda não teve tempo de formular um documento e que 205 
trata da mudança de horário de hemodiálise da Clínica Renal que não irá ser 206 

realizado no dia 24 e 31 de dezembro,  colocando as diálises para domingo. Houve 207 
reclamações de vários pacientes, mas se for para o bem de todos será aceito, 208 

porem da forma como está sendo feito é que não aceitam, porque o prestador dos 209 
serviços acha que é dono do SUS e não é assim que funciona. O prestador não 210 
deve ter comunicado a Secretaria Estadual de Saúde, não comunicou a SEA 211 
Capital, não comunicou o SOS Vida para fazer o transporte, sabe como é 212 
complicado mas acha que tem que haver uma interação de todos e não o prestador 213 

de serviços simplesmente mudar  os horários, eram essas suas considerações. 214 
Conselheiro Jorge Reis de Lima saudou todos os presentes, agradeceu a Deus por 215 
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tudo que foi proporcionado ao CES/AM durante o ano de 2012 e pede iluminação 216 
divina para o ano de 2013 para que continuem fazendo um trabalho brilhante 217 
embora com muitas críticas e reclamações conforme certa vez falou o conselheiro 218 
José Rodrigues, mas esse ano trabalharão para que sejam mínimos esses fatos e 219 

aproveita para lembrar que ano passado nesse mesmo período começaram a falar 220 
sobre um problema que há muitos anos vem existindo, mas está difícil de ser 221 
solucionado que é o da Santa Casa de Misericórdia não se cansa e nem vai se 222 
cansar nunca de pedir providencias para a nova diretoria eleita que não teve a 223 
consideração em se pronunciar no CES/AM sobre suas metas e planos para 224 

reerguer esse patrimônio estadual centenário que prestou tantos serviços a esse 225 
estado e a essa cidade, tem uma opinião que não sabe se vai constranger alguém 226 
mas gostaria que fosse pensada, analisada a possibilidade de se fazer um leilão da 227 

Santa Casa de Misericórdia entre todas as entidades de saúde não só do Amazonas 228 
mais de todo o país, talvez assim apareça alguém e salve a Santa Casa de 229 
Misericórdia antes que caia a última parede que está de pé, fugindo das festividades 230 
esse era seu pedido e agradecimentos aqueles que o apoiaram e o incentivaram 231 

durante o ano de 2012. Conselheira Conceição Maria Batista de Azevedo Costa 232 
iniciou sua fala dizendo que gostaria de sugerir, até por ter aprendido muito durante 233 

o tempo que faz parte do CES/AM, tem visto que muitas pessoas são convidadas 234 
para participar das reuniões do pleno e acha isso favorável porque faz com que os 235 
conselheiros procurem se inteirar de certas situações por conta dos seus convidados 236 

e talvez fosse interessante que tivessem um informativo de uma folha que constasse 237 
que o CES/AM é um fórum democrático e que todos os convidados soubessem de 238 

suas atribuições para quando chegassem para as reuniões e em que momento está 239 
previsto o direito ao uso da palavra com resguardo que posições como a colocada 240 

pela aluna de medicina são bem vindas porque nos fazem refletir sobre algumas 241 
situações, porém a forma como foi colocada é que parece que nós somos um grupo 242 

omisso das situações que acontecem, mas cada um trabalha dentro das suas 243 
limitações enquanto representante do Sindicato Patronal defende muito a saúde do 244 

trabalhador e procura sempre fazer o melhor e compartilha com o sindicato que 245 
representa as decisões que são discutidas nas reuniões do CES/AM. Acha 246 
importante que a medida que recebem convidados possam entender o papel e se 247 
vejam representados pelos conselheiros que tem o mesmo interesse e deficiências, 248 
aprendem com os erros, mas  que possamos corrigi-los no ano de 2013, agradeceu 249 

pelo evento acha que o trabalho foi árduo como toda jornada de trabalhos para 250 
todos tem como função de conselheira uma atribuição também agrupadas com as 251 

suas do dia a dia do seu trabalho foram essas suas considerações. Conselheiro 252 
Gilson Aguiar da Silva, gostaria de pautar para a próxima reunião já está 253 
protocolando junto a Secretaria Executiva um requerimento sugerindo que possam 254 
aprovar a nomenclatura da Comissão de Comunicação Informação e Saúde  para 255 
Comissão de Comunicação Informação e Educação Permanente em Saúde porque 256 

acredita que tem tudo a ver com o que é realizado no âmbito do Controle Social do 257 
estado e repassado para os municípios, é uma sugestão que não vai alterar nada e 258 



7 

 
 
 
 

234ª REUNIÃO 
186ª ORDINÁRIA 

 

 

 

 

sim reforçar mais os trabalhos realizado pelo CES/AM com muito êxito, suas 259 
considerações eram a respeito do posicionamento da aluna do curso de medicina 260 
tem mesmo que defender o CES/AM e o que fazem, não é a primeira vez e já sentiu-261 
se da mesma forma como foi colocada pela conselheira Conceição Maria Costa, 262 

como se não fizessem nada e que avançaram muito nos últimos dois anos com as 263 
reuniões do CES/AM abertas ao público e que a Lei Complementar nº 141 não 264 
determina e sim recomenda que as Prestações de Contas sejam realizadas na 265 
Assembleia Legislativa, que foi mudada a forma de se fazer Prestação de Contas no 266 
colegiado, quem está a mais tempo lembra como eram feitas as Prestações de 267 

Contas, hoje é mais detalhada, mais discutida, capacitamos nove regionais do nosso 268 
estado foram mais de trezentos conselheiros capacitados, realizaram cem por cento 269 
das Conferencias Municipais de Saúde acompanhada por técnicos e conselheiros de 270 

saúde. O Amazonas foi um dos poucos estados que conseguiu essa realização; a 271 
participação desse colegiado na Plenária Nacional foi efetiva, levaram muitas 272 
contribuições do estado e trouxeram também de outros estados para o nosso a 273 
plenária é regionalizada, participaram de vários eventos fora de Manaus, 274 

construíram a Política Nacional de Educação Permanente em Belém-PA, garantiram 275 
a participação de quinze pessoas que fazem parte do PID, apoiaram o cadastro no 276 

SIACS dos Conselhos Municipais de Saúde, sendo realizada uma força tarefa no 277 
Instituto Benjamin Constant envolvendo todo o CES/AM, trazendo para Manaus 278 
representantes dos municípios para se cadastrarem. Cita que tem feito um trabalho 279 

bem próximo da população, já temos o Fórum em Defesa da Saúde do Estado do 280 
Amazonas, o Movimento Popular em Saúde com forte representação que não tinha 281 

em nosso estado, menciona que tiveram grandes avanços como também tiveram 282 
dificuldades, mas que vão procurar solucionar considera-se uma pessoa 283 

extremamente agradecida pelo trabalho que estão realizando no Controle Social do 284 
estado com a ajuda de muitos companheiros e está feliz com a lei que se encontra 285 

no Gabinete Civil, houve necessidade de fazer uma Nota Técnica para refazer 286 
algumas situações que conflitavam com a Resolução nº 453, espera que a lei seja 287 

aprovada com o orçamento garantido.  O Regimento Interno do CES vai ser 288 
contemplado porque já foi discutido há três anos uma composição e outros pontos 289 
que vão ser colocados em prática a partir de 2013, agradece por fazer parte do 290 
colegiado e que nos próximos dois anos de mandato tem muito a contribuir ainda, 291 
sendo essas suas considerações. Conselheiro José Rodrigues agradeceu a 292 

presença de todos e disse que infelizmente tinha que fazer a sua parte que apesar 293 
de ser representante da gestão é usuário do sistema e acredita que o CES/AM não 294 

pode ser considerado celeiro de denúncias e sim um fórum de discussão e de 295 
propostas e o que está acontecendo é que estão trazendo muitas denúncias e não 296 
são trazidas soluções. Acredita que tem que ser mudado o interelacionamento social  297 
para que possam ter avanços no Controle Social, tem que ser trazidas propostas e 298 
possíveis meios de soluções ou não conseguem avançar, precisa fazer o seu papel 299 

de conselheiro, agradeceu pela confiança lhe concedida nos últimos anos de ser 300 
representante da Secretaria de Saúde como gestor no CES/AM, mas acredita que 301 
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na condição de usuário reconhece que não podem continuar com tal situação ou 302 
avançam no Controle Social ou não terão entendimento; ressalta que o CES/AM é 303 
um fórum de discussão para que seja apresentado propostas e não somente de 304 
denúncias era o que tinha a contribuir. O presidente do CES/AM Dr. Wilson Duarte 305 

Alecrim prosseguiu a reunião passando para o próximo item. ITEM 04 – 306 
ANIVERSARIANTES DO MÊS: Maria Adriana Moreira e José Rodrigues.  O 307 
Presidente encerrou a sessão às onze horas e vinte minutos agradecendo à 308 
presença de todos os que se dedicaram à discussão e debates parabenizou os 309 
aniversariantes do mês desejando que sejam cumprimentados por vários anos pela 310 

data de seus aniversários por todos e por seus familiares em seguida deu início à 311 
reunião de confraternização. Conselheiros Titulares presentes: José Rodrigues, 312 
Ildnave Mangueira Trajano, Antônio de Pádua Quirino Ramalho, Ana Selma 313 

Rodrigues Pinheiro, Rui Guilherme Neves de Souza, Conceição Maria Batista 314 
de Azevedo Costa, Hellen Cristina Silva Moraes, Isac Gomes Benayon, Gilson 315 
Aguiar da Silva, Jorge Reis de Lima. Conselheiros Suplentes: Antônio Evandro 316 
de Melo Oliveira, Januário Carneiro Neto, Denise Machado dos Santos, Sílvia 317 

Luiza Simões Passos, Lúcia ferreira Viana, Antônio Ferreira de Oliveira Júnior, 318 
Sidclei Lima da Silva, Fernando Brandão de Albuquerque, Simone Neri da 319 

Silva, Luís Francisco Belém Costa, Dartanhã Gonçalves da Silva, Elson Moreira 320 
de Melo, Roberto de Assis Rodrigues e Milton Abreu Prudente Costa. Ausências 321 
justificadas: Adarcyline Magalhães Rodrigues, Silvano de Souza Fonseca, 322 

Adriano Brasil Terrazas, Heliana Nunes Feijó e Rodrigo Tobias de Souza. A 323 
presente Ata foi elaborada pela técnica Maria Francinete Rebelo Lobão e revisada 324 

pela Secretária Executiva do Conselho Estadual de Saúde do Amazonas Rita 325 
Cristiane dos Santos Almeida, que após aprovação da plenária do CES/AM e 326 

assinada pelos responsáveis por sua elaboração será arquivada para fins 327 

documentais. Manaus, 18 de dezembro de 2012. 328 

 329 
 330 

Maria Francinete Rebelo Lobão 331 

Técnica do CES/AM 332 
 333 
 334 

 335 
Rita Cristiane dos Santos Almeida 336 

Secretária Executiva do CES/AM 337 


